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令和2年度 第3回東京都保険者協議会保健活動部会 会議要旨 

 委員定数 11名 

 

1 開催日時  令和2年11月26日（木） 午前10時03分～午前11時18分 

 

2 開催会場  東京区政会館10階 A2・A3会議室 

 

3 出 席 者  【9名】    東京都担当部署         1名 

全国健康保険協会東京支部代表 1名 

健康保険組合代表       3名 

国民健康保険の区市町村代表  2名 

国民健康保険組合代表     1名 

後期高齢者医療広域連合代表  1名 

 

4 会議次第 

○開  会 

○議  題 

(1) 保険者協議会の協働の取組について 

①特定健診等の受診率向上のための被用者保険向けパンフレットの作成 

②後発医薬品使用促進ポスターの作成 

③「感染症予防対策」の情報提供 

(2) 令和3年度 特定保健指導等プログラム研修会及び保健事業に関する研修会 

について 

①各研修会の開催形式 

②各研修会の開催時期及び開催回数 

③特定保健指導等プログラム研修会（初級編）テーマ及び講師候補 

(3) 令和 3年度の取組について 

(4) その他 

  ○閉  会 

 

5 会議要旨 

（事務局） 

 議題(1)「保険者協議会の協働の取組について」 

①特定健診等の受診率向上のための被用者保険向けパンフレットの作成 

  【資料1】を用いて説明 
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（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  質問、意見等はあるか。 

 

（全国健康保険協会東京支部を代表する委員） 

パンフレットはホームページにアップされるということでよいか。 

 

（事務局） 

1月に掲載する予定。 

 

（全国健康保険協会東京支部を代表する委員）  

可変部分はどこになるのか。各保険者が、一部を変更して利用することになると思うが。 

 

（事務局） 

  パンフレット表面の一番下に「○○○○健康保険組合」という部分があり、名称が編集

できるようになっており、各保険者が利用することを想定している。 

 

（全国健康保険協会東京支部を代表する委員）  

パンフレット表面の左上の部分も可変できるのか。 

 

（事務局） 

  この部分は固定となっている。 

 

（全国健康保険協会東京支部を代表する委員）  

健康保険組合以外が使用する場合もあるので、可変できるようにした方がよいのでは。 

 

（国民健康保険組合を代表する委員） 

 以前のパンフレット案より見やすくなっていると思う。 

対象が定年退職者、被扶養者となっているが、このパンフレットは定年退職者でなくて

も退職者に十分活用できるパンフレットだと思うので、「退職される方へ」という部分に

「40歳以上の方」という文言を入れてはどうか。 
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（事務局） 

  現在の表記に「40歳以上の方」という文言を追加する形でよいか。 

 

（国民健康保険組合を代表する委員） 

表面下部の「特定健診とは」という部分に年齢は記載されているが、その部分まで見な

いとわからないので、例えば「退職される40歳以上の方へ」等にするとわかりやすいので

はないかと思う。 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  事務局が提示した最終案でよいか。 

 

（委 員） 

  賛成の声。   

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  事務局は意見をもとに、調整を進めていただきたい。 

 

（事務局） 

 議題(1)「保険者協議会の協働の取組について」 

②後発医薬品使用促進ポスターの作成 

  【資料2】を用いて説明 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  ポスターの実際のサイズはどのくらいの大きになるのか。 

 

（事務局） 

  A4サイズとなる。 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  事務局が提示した最終案でよいか。 

 

（委 員） 

  賛成の声。   

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  事務局は、調整を進めていただきたい。 



 

- 4 - 

（事務局） 

 議題(1)「保険者協議会の協働の取組について」 

③「感染症予防対策」の情報提供 

 【資料3】を用いて説明 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  事務局は、ホームページへの掲載の準備を進めていただきたい。 

 

（事務局） 

議題(2)「令和 3年度 特定保健指導等プログラム研修会及び保健事業に関する研修会 

について」 

①各研修会の開催形式 

②各研修会の開催時期及び開催回数 

 【資料4 1～13ページまで】を用いて説明 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  質問、意見等はあるか。 

  

（健康保険組合を代表する委員）  

  令和2年度研修会で集合研修と動画配信に分かれているのは、理由があるのか。 

 

（事務局） 

  初級編は当初集合研修を予定していたが新型コロナウィルスの感染状況が悪化したため、

講師と調整し動画配信の対応を取った。専門職編、中・上級編はある程度状況が落ち着い

ており、300名規模の会場に70名程度の参加者であることから、密にならない対応が可能

であったため、集合研修を行った。 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  令和3年度の各研修会を今年度同様に開催するかについて、意見はあるか。 

 

（健康保険組合を代表する副部会長） 

開催の方向でよいと思う。 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  令和3年度の各研修会についても、今年度同様に開催する方向性でお願いしたい。 
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  開催形式についてはどうか。 

 

（健康保険組合を代表する委員） 

  動画配信という形ではなくて、リアルタイムでWeb等での配信は検討しているか。 

 

（事務局） 

保険者で対応できるところが少ないと聞いている。リアルタイムだと見られないという

意見もあり、今回は動画配信で準備を進めようと思っている。 

 

（健康保険組合を代表する委員） 

  リアルタイムでWeb等での配信はメリットもあるので、一度検討していただきたい。 

 

（健康保険組合を代表する副部会長） 

  今後の状況が分からないことを踏まえると、動画配信かライブ配信には賛成である。 

費用の関係もあるが、集合研修と動画配信またはライブ配信をする方法が一番望ましい

と思う。 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

来年度も引き続き感染症対策は必要になると思うので、集合であれば密にならないよう

な会場を借りるとか、人数を制限することが必要になってくると思う。 

事務局案と感染症の状況とを併せて、ライブ配信も含めて検討をお願いするという形で

よいか。 

 

（健康保険組合を代表する委員） 

動画配信やWeb形式の研修は非常に便利だが、動画では参加しにくいという声もある。 

 

（国民健康保険の区市町村を代表する委員） 

リアルタイムで画像を見るという研修だと、器具の都合で出られないとか、部屋が確保

できない、動画用の機械は台数に制限があって借りられないということで、参加を断念し

てしまう事例があると思う。リアルタイムでの研修と、見られなかった用に後日配信とい

うことを、ぜひ並行して行っていただきたい。 
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（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  集合研修には集合研修のいいところがあり、配信には配信のいいところがある。 

予算の関係とコロナの状況等々で相談できると考えてよいか。 

 

（事務局） 

 講義を依頼する先生との調整も含めて検討する。 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

開催形式についてはコロナの影響もあるので、感染症対策等も検討しながら事務局のほ

うで相談ということで、お願いしたい。 

  開催時期及び開催回数についてはどうか。 

 

（事務局） 

ある程度例年どおりの時期を踏まえて検討していきたいと思うが、いかがか。 

 

（委 員） 

  賛成の声。 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  事務局は、調整を進めていただきたい。 

 

議題(2)  ③特定保健指導等プログラム研修会（初級編）テーマ及び講師候補 

【資料4 14～18ページまで】を用いて説明 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  質問、意見等はあるか。 

 

（健康保険組合を代表する副部会長） 

    総論の特定健診・特定保健指導に関して、グループ支援の初回オンライン面接が可能に

なったことや、継続支援のポイントの件も含めて話していただきたい。 

  そのほかでは、重症化予防、歯科、運動を取り上げていただきたい。 
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（東京都担当部署を代表する副部会長） 

研修の組立としては総論が1つと、各論が3つということになるが可能か。 

 

（事務局） 

  昨年度までは各論は2つであったが、テーマを増やすことは可能である。 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

来年度は総論として特定健診・特定保健指導、各論として重症化、歯科、運動というこ

とで、講師も含めて事務局は、調整を進めていただきたい。 

 

（事務局） 

議題(3)「令和 3年度の取組について」 

       【資料 5】を用いて説明 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  歯の促進月間に合わせて、ホームページへの情報提供を6月4日から6月10日にかけて行

うことについてはどうか。 

 

（委 員） 

  賛成の声。   

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  感染症の情報について、コロナに限らず感染症は通年あるものなので、通年で情報提供

するということでリンクを張ることについてはどうか。 

 

（委 員） 

  賛成の声。   

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  2の都が実施するイベント等への後援については、新型コロナウィルスの状況が分から

ない中ではあるが、例年どおり後援を実施するということでよいか。 

   

（委 員） 

  賛成の声。   



 

- 8 - 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  事務局から何かあるか。 

 

（事務局） 

  本日委員より了承をいただいたので、令和3年度の事業計画・予算について、第2回 保

険者協議会にてお諮りいただく。 

  協議会で了承を得たのち、第4回本部会で初級編以外の研修会についてご協議いただく

予定となっている。 

 

議題(4)「その他」 

       【資料 6】を用いて説明 

 

（東京都担当部署を代表する副部会長） 

  以上で本日の議事は全て終了とする。 

閉  会 


